

ni de vestige de végétation. Nature morte, désert froid comme un sépulcre : telle est l'impression ressentie par le voyageur. La mer libre n'a pas encore été atteinte. Mais ce voyage a confirmé les données fort curieuses prévues par M. Nansen, sur les courants de cette partie du globe. Le *Fram*, son navire, a été porté par ce courant, à un point que les autres navires n'avait point gagné.

Le professeur Andrée, qui se proposait de se rendre en ballon au pôle nord, n'a point effectué son ascension. Il l'a remise à l'année prochaine.

\*.\*

\*.\* **Rome.**—Le Souverain Pontife n'a point oublié—car Sa Sainteté pense à tout—le mal terrible que fait subir à la religion catholique la Franc-Maçonnerie et la nécessité de démasquer les funestes agissements des loges. On sait qu'un congrès maçonnique a été tenu récemment à la Haye, congrès auquel ont pris part les frères trois points de France, de Hollande, d'Italie et d'Allemagne. Pour leur indiquer les sentiments des catholiques à l'égard de ces pernicieuses doctrines, le St Père a constitué une commission composée de trois cardinaux.

Cette commission a décidé de former à Trente (Autriche) un congrès anti-maçonnique, lequel se réunira le 26 septembre prochain. Le choix de la ville de Trente, la ville qui a donné son nom au plus important des conciles, est une indice de l'idée qui anime le St Père. Il espère ainsi établir une digue aux flots envahissants des loges et de l'esprit luciférien.

Nous savons qu'au Canada même plusieurs de nos amis doivent s'y rendre. M. Tardivel, rédacteur de la *Vérité*, est parti cette semaine à destination de l'Angleterre, d'où il se rendra, pour l'époque indiquée, à Trente.

Il y aura là des révélations fort intéressantes, qui permettront de divulguer les mensonges accrédités dans les loges et surtout de faire ressortir l'impunité des adeptes de la Franc-Maçonnerie.

Une nouvelle qui ne surprendra aucun de nos lecteurs, c'est la condamnation, par la Congrégation de l'Index, de Rome, le dernier roman de Zola, faisant suite au trop célèbre *Lourdes* du même auteur. Rome est écrit dans le même esprit d'impunité libre-penseuse.

\*.\*

\*.\* **Canada.**—La session du Parlement fédéral a été ouverte à Ottawa le 19 août et à l'heure actuelle la discussion sur l'adresse est commencée. L'adresse à la Couronne est d'une brièveté remarquable. Elle annonce que la question des écoles est en voie d'arrangement, mais sans nous donner plus d'explication et ce point n'est pas encore élucidé. Il est permis de penser qu'un peu plus de lumière serait nécessaire.

L'élection des deux ministres qui restaient à élire, MM. Paterson et Blair, a été disputée, mais le succès est resté aux candidats du gouvernement.

Le ministère de l'Intérieur n'a pas encore de titulaire. M. Laurier a conservé ce poste, afin d'obtenir des conditions meilleures de la part du Manitoba. C'est une tactique habile, mais qui, jusqu'ici, n'a produit aucun résultat appréciable.